

Toda la correspondencia de
carácter literario a Hom-
bre del director.
No se devuelven los origi-
nales.

Diario de Tortosa

Precios de suscripción una
peseta al mes.
Los pagos se verificarán
adelantados y por trimes-
tres.

Año II

Lunes 4 de Febrero de 1901

Núm. 50



PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

D. RAFAELA MASSIÁ Y MICHEL

FALLECIO EL DIA 5 DE FEBRERO DE 1900

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana, en las iglesias de Ntra. Sra. del Rosario, San Blas, San Antonio, Ntra. Sra. de los Dolores, Colegio Máximo de los PP. Jesuitas y Capilla del Sagrario de nuestra Santa Catedral, serán aplicadas por el eterno descanso de la finada.

El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo, concede 40 días de indulgencia á todos los fieles que rezaren algunas preces por el alma de la finada.

Carta Encíclica

DE

S. S. LEÓN XIII.

(Continuación)

Sea por lo tanto condenada enérgicamente la acción de hacer servir á la democracia cristiana para fines meramente políticos. Pues aun cuando la palabra «democracia», según su etimología y el uso de los filósofos indique régimen popular; no obstante, en el presente caso se ha de dar tal acepción á este nombre, que aleje todo significado político y no tenga otra acepción que no sea la de una benéfica y cristiana acción en favor del pueblo. Pues la naturaleza y preceptos evangélicos, que superan por su naturaleza misma todas las humanas vicisitudes, es necesario que no dependan en modo alguno de ninguna ley ó potestad civil, aunque puedan estar de acuerdo con cualquiera de éstas, mientras no se opongan á las leyes de la justicia y honestidad. Deben, pues, ser siempre ajenas y permanecer tales ante las vicisitudes y alternativas de las opiniones diversas, á fin de que en la constitución de cualquier estado puedan y deban los ciudadanos cumplir el precepto que manda amar á Dios sobre todas las cosas y á los prójimos como á nosotros mismos. Y esta fué la perpétua y universal disciplina de la Iglesia y de la misma se valieron los Romanos Pontífices en cualquier línea de administración de las ciudades que gobernaron. Siendo, pues, ello así, los intentos y actos de todos los católicos que se esfuerzan en promover el bien del proletariado, no pueden nunca en manera alguna enderezarse á preferir ni adoptar un régimen civil con detrimento ó menosprecio de otro.

De un modo semejante debe evitar á toda costa otro escollo la democracia cristiana, y es que no se esmera de tal suerte en atender al bien de las clases inferiores que parezca olvidarse de las superiores, ya que tanto el concurso de éstas como el de aquellas ayuda no poco á la conservación y perfección de la sociedad. Y esto lo previene, según hemos ya indicado, la cristiana ley de la caridad. Esta se extiende hasta abrazar por un igual los hombres de todas clases y condiciones, como miembros de una familia misma, nacidos de un mismo Padre bondadosísimo, redimidos por un mismo Redentor, y llamados á participar de una misma herencia sempiterna. Y así lo advierte la doctrina del Apóstol: «Un cuerpo y un espíritu, así como sois llamados á una esperanza de vuestra vocación. Un solo Señor, una sola fe y un solo Bautismo. Un Dios y Padre de todos, quien está sobre todos, y sobre todo, y en todos nosotros.» Por lo tanto, la natural unión y hermandad de las clases inferiores con las otras, cuanto es más estrecha por los vínculos de la cristiana fraternidad, más influye en la diligencia empleada en ayudar á las mismas clases menesterosas; y

tanto más cuanto para el mejor éxito de estos mismos trabajos es necesario el concurso y labor de las mismas clases, según declararemos más abajo.

Lejos también la opinión de aquellos que intentan bajo la denominación de «democracia cristiana» el propósito de emancipar de la debida obediencia y sumisión á los que ejercen autoridad legítima. La ley cristiana y la natural prescriben obedecer en lo justo y bien mandado á los que tienen autoridad para ello en las respectivas localidades. Y para que tal obediencia sea digna del hombre verdaderamente cristiano, es menester prestarla con buen ánimo y excelente voluntad; es á saber, «según conciencia», conforme lo avisa el Apóstol cuando dice: «Toda alma ha de estar sujeta á las potestades más superiores». Por tanto, puede decirse que abomina del nombre cristiano quien se resiste á obedecer y reverenciar á los que ocupan las superiores jerarquías eclesiásticas, á los Obispos principalmente, á quienes, por integridad de autoridad del Romano Pontífice sobre todos los fieles, «puso el Espíritu Santo para regir y gobernar la Iglesia de Dios, la cual adquirió con su Sangre».

Y así hay que notar que quien de otro modo sintiere ú obrare mostrará claramente haber olvidado aquel terminante precepto del Apóstol: «Obedeced á vuestros superiores y estadles sujetos. Ellos, pues, velan solícitos como quien debe dar cuenta de vuestras almas». Y conviene muchísimo que tales palabras se fijen en todos los fieles y se haga familiar su práctica en todas las contingencias de la vida; y los encargados del sagrado ministerio las han de tener en tanto, que no solamente con su exhortación, sino también con su ejemplo lo han de persuadir eficazmente á demás.

(Se continuará.)

ATROPELLOS

Ayer, como saben nuestros lectores por la noticia que dimos en el último número, se celebró en el Colegio de Vocaciones Eclesiásticas de Valencia el aniversario de la instalación eucarística en la capilla de aquel centro. Lo que no saben nuestros lectores es la manera como acabó la fiesta, coronada con una salvajada, llevada á cabo por los amigos de la libertad.

Por la tarde mientras se estaba celebrando la función una turba de sectarios se apostó ante el Colegio, arrojando piedras á la fachada y lanzando gritos desaforados. A consecuencia de esto no pudo salir la procesión. Un colegial que saltó por una de las tapas fué á dar aviso de lo que pasaba á la central de Teléfonos, y el Gobernador mandó unas parejas de orden público, acompañando al Secretario del Gobierno civil.

Y viva la libertad y viva el progreso y viva la cultura.

Esto va siendo ya insoportable. Vimos á merced de las turbas de secta-

das, poseídas por el demonio de todos los odios. Aquí no hay sino libertad para el desorden para el escándalo y para el pillaje.

Más atropellos

Al atropello del Colegio de San José de Valencia hay que agregar el siguiente de que nos da cuenta un telegrama enviado de aquella ciudad al «Noticiero Universal»:

«El religioso acto del Rosario de la Aurora que debía celebrarse esta mañana en la parroquia de Santa Cruz, ha sido suspendido por temor á una algarada.»

En la plaza del Carmen, donde está el indicado templo, había unas doscientas personas, algunas de ellas que figurar en los partidos avanzados, que se hallaban en actitud, al parecer, expectante.

Los grupos reunidos en dicha plaza, pasando luego de la inquietud al desorden, silbaron á los fieles que entraban en la iglesia, entre los cuales unos pocos llevaban boinas.

A estos últimos les fueron arrebatadas y pisoteadas sus boinas por la multitud.

A las ocho se restableció el orden. Ahora la tranquilidad es completa.»

Los bárbaros están tocando á las puertas de Roma; pero estos no vienen de las selvas: vienen del campo de la libertad y cantan con el ciudadano Neron de *La Marsellesa*.

El pensamiento libre proclamo en alta voz; que muera el que no piense igual que pienso yo.

Después de la jornada

La pransa ya se va clareando.

A nosotros no nos sorprende; estábamos en el secreto; sabíamos de que se trataba. Los amigos de *El País* prepararon las rabiosas zaragatas del Español á propósito del drama *Electra*, y la cosa no ha pasado de ser un escándalo que no favorece tanto á Galdós como á los sectarios y tumultuarios que á todo trance andaban en busca de camorra.

El Nacional nada sospechoso de clericalismo dice:

«Sea el drama de Galdós como drama lo que digan los críticos. Por el autor y por las letras queremos que la posteridad lo juzgue tan portentoso como dice: Su éxito inmediato no lo discutimos; tan ruidoso como lo tuvo en sus días *El Correo de Viena*. Pero los liberales de corazón han de rechazar con ira la comedia que alrededor del drama representan los tartufos al revés, fariseos de la libertad. Batallas de esas no las queremos y como síntoma de perdición las juzgamos.»

También lo siguiente es de *El Nacional*:

«El clericalismo porque aboga en España un solo hombre de mérito, la gran inteligencia y la voluntad inquebrantable de Nocedal, en guerra con el Episcopado y con el clero, es

un enemigo, sí, al que hay que atacar siempre; pero importa conocerlo y no falsearlo. Batallas dramáticas contra el símbolo clerical de Pantoja son como las batallas cómicas contra el símbolo racionalista del alguacil en *El Monaguillo*.

¡Librenos Dios de los liberales de teatro si caen sobre España las inteligencias y el clericalismo francés!»

Un redactor de *El País* al hacer la reseña de la representación de *Electra* escribe lo siguiente:

«Me siento en el saloncillo del Español; allí está Galdós imparable como el granito, escuchando á no sé quien fijos los ojos menudos y brillantes en los gestos de su interlocutor, recogiendo todas las palabras con sus orejas grandes, móviles, prensiles.»

Con sus orejas grandes, móviles, prensiles...

¿Han visto ustedes que descripción?

El redactor de *El País* pretendía pintar á Galdós; pero le ha salido un... burro de orejas grandes, móviles prensiles.

Crónica

—A nuestro amigo el Dr. Domingo Audi, arcipreste de Calaceite, le ha tocado en suerte para ser defendida en las oposiciones á la canongía Magistral de Huesca que se están celebrando, la siguiente proposición: *Christus sibi et nobis promeruit.*

—Durante la mañana de ayer vióse sumamente concurrida la iglesia de San Blas donde se celebraron solemnes cultos en honor del exclaustrado obispo de Sebaste.

Por la tarde fueron muchas las familias que aprovechando lo apacible de la temperatura y siguiendo antigua costumbre se trasladaron á la ermita de Ntra. Sra. de la Providencia.

—Ha fallecido en Alcanar el niño Juan Bta. hijo de nuestro apreciable amigo y suscriptor D. Juan Sancho de Suñer.

Acompañamos en su justo dolor á la familia del finado y pedimos á Dios le conceda la resignación necesaria para sobrellevar pérdida tan irreparable.

—Lo ocurrido en Madrid con los cables eléctricos, de que nos ocupamos en otro lugar de este número, debe poner sobre aviso á las autoridades locales para ver si los alambres y cables conductores de electricidad que atraviesan nuestras calles se hallan en las condiciones de seguridad necesaria para evitar probables desgracias. El viento norte que en esta ciudad reviste, con mucha frecuencia, furia huracanada, puede muy fácilmente derribar los postes que sostienen los cables conductores de las instalaciones. ¿Estos cables se hallan debidamente revestidos de sustancias aisladoras? Creemos que no, y sí que hablen los técnicos.

—«Lo que aquí suele faltar es esa cooperación de los capitalistas que tan espléndidamente pagan á última hora el camino del cielo pero que

apenas se acuerdan de las necesidades de la tierra sagrada, que es la de la patria.»

Este parralito, tal como aparece, sin quitarle ni ponerle punto, es del «Boletín de la Cámara Agrícola de Tortosa.» En él se da á entender que el camino del cielo se puede pagar con dinero, lo cual es sencillamente un error, ó si se quiere más claro una impiedad.

Y como suponemos que la Cámara Agrícola no querrá hacerse solidaria de semejante afirmación, veríamos con gusto que la retirase. De no ser así haremos armas contra el citado «Boletín» en la forma que nos dicte nuestra condición de periodistas católicos y por tanto defensores de la pureza del dogma.

—A las siete de la noche del viernes último falleció en el Convento de Sanjuanistas de esta ciudad, á los sesenta y siete años de edad y cuarenta y nueve de religión, la Madre Waldesca, en el siglo Isabel Prades y Tomás, natural de Tortosa, hija del antiguo *Domine* señor Prades.— R. I. P.

—El día primero del mes corriente se pronunció el veredicto siguiente en la causa por envenenamiento, asesinato y falsificación en que nos hemos ocupado los últimos días. El médico Baldomero Sedó ha sido condenado á cadena perpétua, como culpable del delito de asesinato por envenenamiento, sin agravantes; María Vidiella á 12 años de prisión mayor por delito de falsedad, simulando el testamento de su cuñada; el notario D. Salvador Astor á 4 meses y un día de arresto, por haber dado fe como notario público de conocimiento de la testadora (que hizo fingiéndose María Vidiella) como la misma Teresa Salvadó y Vilanova; y, por último, á Miguel Salvadó esposo de la Vidiella, y á su hija Concepción se les declaró absueltos.

Al oír el veredicto, Sedó, sufrió intensa emoción y escapáronse lágrimas de sus ojos; y entre Concepción y su madre desarrollóse patética escena.

—Hemos recibido la visita de un nuevo periódico local titulado «El Pueblo», semanario, órgano de la unión republicana.

—Anoche, recibidos los últimos sacramentos, falleció D.^a Josefa Roca, esposa del rico propietario D. Francisco Maña, y hermana que fué de Mosen Roca, víctima de las iras liberales en ocasión en que cumpliendo las obligaciones de su sagrado ministerio, llevaba el Santo Viático á un enfermo en tiempos de la gloriosa.— R. I. P.

—El día de la Purificación de Nuestra Señora asistió á la Misa solemne de la Catedral una comisión del Excmo. Ayuntamiento formada por el concejal Sr. Soriano y.... ni un edil más.

Ya que nuestro católico Ayuntamiento no... puede asistir en plena corporación al templo en los días de tradicional costumbre; ¿podríamos saber si á alguno de los señores alcaldes ó concejales le es más de su agra-

do concurrir á los escandalosos bailes que la sociedad «Puntos de la baraja», según nuestros informes, celebra en el Principal, con asistencia de algunos *piisimos* señores?

¿Podríamos saber si era sociedad *Puntos de la baraja*, *Baraja á secas*, ó como se llame, es una sociedad clandestina ó legalmente constituida?

¿Podríamos saber si es cierto que para llevar á cabo estos bailes se recluta á la hez, á lo más perdido de los burdeles?

Hasta nosotros llegan alarmantes noticias de lo que pasa en el Principal. Hágase la luz, y sepa Tortosa entera que aquí, con escarnio de la moral y de las sanas costumbres, se reproducen las más espantosas saturnales.

La católica Tortosa quiere protestar enérgicamente, cual cumple á un pueblo honrado, contra los que organizan esos bailes, contra los que los consienten, contra los que asisten, contra los que callan.

Nosotros no callaremos, caiga quien caiga.

Lo diremos todo, todo, todo.

De Madrid

—Traen los periódicos extensos relatos acerca de los desastrosos efectos producidos por los últimos temporales de nieve. Al peso de ésta rompiéronse muchos cables del alumbrado eléctrico y alambres de los tranvías, cuyas corrientes han ocasionado la mar de desgracias. Los chispazos producidos por los cables rotos han dado la muerte á una porción de caballos, quemaduras á las personas, sustos á porrillo.

Vamos, que el ensayo de los grandes progresos nos sale por un ojo de la cara.

Bodas de plata del Excmo.

Sr. Obispo de Plasencia

Aprestándose la Diócesis de Plasencia á festejar cumplidamente el vigésimo quinto aniversario de la elevación del Excmo. Sr. Casas Souto á la silla episcopal, la Redacción de EL EBRO ha nombrado un corresponsal en aquella población para que los lectores de nuestro periódico puedan estar al corriente de los obsequios que han de tributarse al esclarecido y constante debelador de todo liberalismo.

Hé aquí la primera carta que hemos recibido de nuestro amigo señor Isidoro:

Sr. Dr. de EL EBRO.

Muy señor mío y distinguido amigo: Accediendo gustosísimo á los deseos de Vd. acepto el cargo de redactor corresponsal de ese católico diario. El miércoles, 6 de Febrero, con grande júbilo se dispone este pueblo plasentino á celebrar el vigésimo quinto aniversario de la consagración episcopal de su querido pastor: y no es mucho que celebremos con gran pompa y solemnidad á la vez que con santo orgullo las bodas de plata del que constituye una de las

figuras más salientes del episcopado español, por su ciencia, virtud y entereza de ánimo: por su inquebrantable firmeza en combatir cara á cara todos los errores modernos y en especial el ya podrido liberalismo en sus diferentes grados y órdenes.

Veinte y cinco años ha que rige esta diócesis: veinte y cinco años empleados en la mayor actividad y celo en el gobierno de nuestras almas: veinte y cinco años escribiendo y predicando sin cesar; transcurridos en luchas encarnizadas con el mal; luchas coronadas con ruidosísimas victorias, victorias que le han valido el aplauso de los propios y extraños y las simpatías de su querida grey, que ve en él un faro de poderosa luz, un pastor de esmeradísima vigilancia, un santo de acrisolada virtud, un sabio de sobresaliente ingenio, un padre en fin que padece hambre y está desnudo por alimentar y vestir á sus hijos.

En su honor, proyecta el Seminario una brillante velada: el Cabildo catedral, colegios, comunidades religiosas y señoras plasentinas á porfía quieren disputarse el honor de ser los primeros en manifestar el entrañable amor y cariño que profesan á su querido pastor.

Si; celebraremos los diocesanos de Plasencia y celebrar deben los católicos todos, que tanta luz han recibido de su valiente pluma contra los modernos errores, las bodas de plata del gran campeón, del atleta de Jesucristo, del portaestandarte de la bandera del Corazón de Jesús.

PEDRO ISIDORO PALOMARES.

Ingleses y boers

Telegrafían de Pretoria que el general boer Dewet ha pasado por Tabancho con 3.000 hombres, dirigiéndose hacia el Cabo.

—Según telegrafían desde el Cabo, varios comandos boers marchan en dirección al Sur.

Se espera una nueva tentativa de invasión de la colonia del Cabo por los boers.

Los ingleses acumulan tropas sobre las líneas férreas, con objeto de defender las comunicaciones é impedir que sean interrumpidas por los republicanos.

—Las noticias recibidas hoy del Africa del Sur no son nada favorables á los ingleses.

Según un despacho, un destacamento británico encontró en los desfiladeros de Pakino á un comando boer.

Cuando uno y otro se apercibían al combate, los ingleses recibieron refuerzos, y entonces los transvaalenses desaparecieron rápidamente, apostándose detrás de unas rocas, desde las cuales hicieron caer sobre sus enemigos una nueva lluvia de fuego de fusilería.

El referido telegrama no da más detalles de este encuentro, que se supone haya originado grandes bajas á las tropas británicas.

NOTICIAS BREVES

El *Nuevo Régimen* órgano de Pí y Margall dice que el triunfo de *Electra* le parece el preludio de catástrofes como la del año 1835 y que han sido provocadas por el Estado y la Iglesia.

Vaya que los liberales están acciando que venga otra degollina y otra quema de conventos para pescar truchas á bragas enjutas.

—Un despacho de China anuncia que en Changahí Kuan ha ocurrido una explosión, á consecuencia de la cual han resultado muertos un oficial y 37 soldados japoneses; heridos, 17 japoneses, y, además, un capitán inglés muerto.

—Un despacho del Cairo, que publican los periódicos ingleses, dice que en Abisinia se libró una encarnizada batalla, resultando más de 7.000 muertos y heridos de ambos bando.

Añade que no hay más detalles sobre este suceso, y que, al parecer, se refiere á una insurrección de varios jefes abisinios contra el Gobierno de aquel país.

—Telegrafían de Washington que Mac Kinley se prepone urgentemente reorganizar el ejército de los Estados Unidos, que tantas modificaciones y alternativas viene sufriendo desde que estalló la guerra con España.

—«La Unión Mercantil» de Málaga, afirma que en Barcelona se proyecta construir una nueva Plaza de Toros para 1902. Y van tres.

Sección religiosa

Santos de mañana

Los siete martires de Japón, y santa Agueda.

Cultos

En el Sagrario Catedral 1.º día de las cuarenta Horas.

A las ocho exposición que durará todo el día. A las 9 misa cantada. A las 11 misa rezada.

Por la tarde á las 5 Trisagio cantado y seguirá la meditación letrilla al Santísimo Sacramento y despues la reserva.

Dolores continúa el Setenario que celebra la Asociación de Esclavas. Por la mañana 7 y 1/2, misa rezada con meditaciones y acompañamiento de armonium. Por la tarde á las 6 menos cuarto Trisagio cantado meditación Salva dolorosa, sermon por el P. Lufé Portell religioso franciscano.

Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, á la hora de costumbre.

CUCALA

MEDICO-OCULISTA
Arsenal (Casa Vidal)

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PÍLDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, parameamente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñim ento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tiene la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, D svanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pes y minus f ios, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remitea por correo á quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Drogueria de Carpa Tortosa.

Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú DE REVERTER.

ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más enérgicos. Devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderoso, indicado de un modo especial en los catarros y deagene. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos. Depósito: en los mismos puntos.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE ARTURO VOLTES Y RIBOT ANGEL. 2. - TORTOSA

Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción á todas las revistas católicas,

Estampas de todas clases y precios.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas é imágenes de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legitimo metal blanco (Plata Menesa) y de bronce oro á precio de fabrica tenido á disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fabrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lamparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Viacrucios, Palmatorios, Bandejas, Sacras, Campanas, Cisternas, Hisopos etc., etc.

Imágenes de Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos é indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus precios y mole os por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, á más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Flores, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Archicofradia Peresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradia del Smo. Sacramento; y galones, puñetas y flecos plata y oro, puñetas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Muecas, Mundos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Tarjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Letras y anteojos legítimos cristales de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puñetas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Inispensables camisa, Corbatas, Cuellos, Puños, Hules, Pijamas, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cintas para reloj y para tijeras, Cintas seda, hilo y algodón, Bugias, Cajas para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tifantes, Collares, Cesteria, ferciopelos, Pajamaterias, Frecillas, Relicillas, Marcos para retratos, Almonadones para encages, Rodillos é hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Toa-quina, Vasolina rasa, Agua de Florida, Borsas de cisnes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc; y una extensa colección en objetos de fantasia.

Servicio de mesa. Cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanay Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo á precios su nameat: baratos y ligu dándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Jugueteras. A mas de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves dias se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja á los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo á precios sumamente baratos.

El Sagrado Corazón de Jesús



ORNAMENTOS

y todo lo perteneciente al culto divino

DE

Antonio Delsors y Zaragoza

Calle de la Ciudad, núm. 3, TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como tambien una rica colección en armures, estambres, vicuñas, etc., etc., para banquetes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer to los gustos.

Sombreros, bonetes, casquetes y soldados de todas formas y clases.

Espolines, rasos, tissús, brocateles, damascos, tapices, terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, cañiles, capas, damáticas, banderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente á dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, alamares, cíngulos, fladores, cordones para estandartes, etc., etc.

Dificil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de las señoras SACERDOTES, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa biscaína en Tortosa, que cuenta con 3 años de experiencia.